

## Colombia: Violencia en el Catatumbo genera crisis de salud y desplazamiento

La violencia entre grupos armados en la región colombiana del Catatumbo ha desplazado a más de 32.000 personas y han muerto al menos a 80. En Cúcuta, cientos de personas han buscado refugio en el Estadio General Santander, un estadio de fútbol donde el acceso a alimentos, agua potable, higiene y alojamiento adecuados es limitado. La región también está lidiando con brotes de dengue, mientras que el conflicto ha creado una necesidad urgente de servicios de salud mental y apoyo psicosocial.

En Cúcuta, Project HOPE está trabajando con ESE Imsalud , una institución de atención médica, para distribuir kits de higiene para niños y adultos y artículos de necesidad urgente para mujeres embarazadas y en posparto en el Estadio General Santander. Project HOPE también ha donado medicamentos para apoyar a las unidades médicas móviles de Imsalud en Cúcuta que brindan atención médica primaria, consultas generales, y apoyo de salud mental y vacunas. Esta semana, el equipo de Project HOPE está realizando una evaluación de necesidades para identificar las necesidades de salud más urgentes.

## Adib Fletcher, Director Regional de Project HOPE para América Latina y el Caribe, dijo:

"Lo que está sucediendo en Colombia es desgarrador y horroroso. Nuestro equipo en el Norte de Santander ha sido testigo de un incremento de familias desplazadas que llegan en autobús, motocicleta, camión y a pie, incluyendo madres que viajan con varios niños pequeños. Las personas se han visto obligadas a dejarlo todo por temor a sus vidas. Las familias han huido con solo una o dos maletas y no tienen certeza de cuándo podrán regresar a sus hogares. A medida que las personas encuentran refugio en áreas superpobladas, nos preocupan los brotes de enfermedades y una mayor presión sobre el sistema de salud local. Estamos trabajando lo más rápido posible para evaluar las necesidades de salud de las comunidades desplazadas. Nuestra esperanza es siempre que Colombia encuentre una solución a largo plazo para la paz y que pronto veamos el fin de la violencia".

Project HOPE trabajó por primera vez en Colombia de 1995 a 1998 para establecer un sistema médico de emergencia regional en coordinación con el gobierno local, los centros de salud y los socios universitarios. Desde el 2018, nuestro equipo ha trabajado para apoyar las necesidades de salud de los migrantes, refugiados y comunidades de acogida en áreas de alto tránsito, con un enfoque en las áreas a lo largo de la frontera entre Venezuela y Colombia y el departamento de Norte de Santander. Desde 2019, Project HOPE ha trabajado en Cúcuta y Villa del Rosario para abordar las necesidades de salud reproductiva y materna de las mujeres y niñas migrantes, trabajando con los centros de salud y los socios para establecer un continuo de atención para las mujeres y niñas que buscan servicios necesarios. En el 2024, Project HOPE amplió su apoyo a los migrantes, refugiados y comunidades de acogida en Colombia con el lanzamiento de un programa integral de salud primaria; agua, saneamiento e higiene; y protección en Cúcuta, Villa del Rosario y Convención.

## ###